
COURRIER         Merci à Josie pour son beau témoignage venu de Knock où se trouve le 
  Sanctuaire marial, et grand lieu de pèlerinage, depuis l’apparition de la Vierge Marie le 21 août 

1879                      « Je te remercie Jésus pour les nombreuses bénédictions reçues grâce à 

la participation joyeuse à la lecture de la “Parole de Pierre Vigne” pour juillet/août 2023. Je loue 
et remercie Dieu pour son intercession et pour tous ceux qui ont contribué à rapprocher de 
nombreux lecteurs de Jésus, à la suite de cette réflexion si belle et réconfortante pour tous les 
pèlerins sur le chemin de la vie.  
    Pierre Vigne nous rappelle que Dieu est notre véritable ami de confiance, qui ne nous 
abandonne jamais. De bien des façons, et continuellement, il nous tend la main. Son cœur à 
l’écoute est rempli d’amour inconditionnel pour nous aider, nous guider et nous soutenir dans 
tous nos besoins au long de la vie, alors que nous attendons avec impatience de vivre avec 
Jésus dans notre vraie et éternelle maison : dans le Royaume des Cieux avec Marie, tous les 
anges et les saints. »                                                    Josie Kieran KNOCK Co. Mayo. IRLANDE 

      
                                                            Du 25 juillet au 7 août nos deux communautés 
                                               ont vécu le va et vient des groupes de JMJ venant de 
France, direction Lisbonne. De la cathédrale de Burgos à la maison et au parc de 
Sasamón, 728 jeunes et acompagnateurs ont pu bénéficier d’un arrêt de repos et repas 
chez-nous. Ils l’ont bien apprécié après un long périble en bus, venant de Nancy-Toul, 
de l’Ardèche, de Rouen. Eux-mêmes l’ont écrit. Quelques courts extraits : « Merci  

 pour votre accueil très chaleureux, j’ai beaucoup apprécié…Les Lorrains 
vous sont reconnaissants pour l’Éternité ! » « Grande bénédiction pour 
votre présence fraternelle, votre sens de l’accueil…tout simplement pour 
ce que vous êtes : Sœurs consacrées au Seigneur ! Merci. Pierre-
Yves Michel, évêque de Nancy-Toul (et ancien ev. de Valence) » 

                                 « En tant qu’Ardéchois, je suis toujours ému de retrouver le Bx  
                            Pierre Vigne dans votre maison. La Foi n’a pas de frontière. Un 
nouveau grand MERCI pour votre accueil à l’occasion des JMJ de Lisbonne. P. Daniel » 
     Le 7 août, 342 jeunes du diocèse de Rouen, revenant de Lisbonne, arrivaient à 
3h30 du matin: « Quoi de mieux que de dormir dehors, sur l’herbe fraiche…la vue sur les étoiles 
était magnifique. Très beau lieu. Nous vous confíons le diocèse de Rouen et que Dieu vous bénisse.»   
   « Incroyable et magnifique paella partagée tous ensemble ! Belle parenthèse 
de vie avec vous à Sasamón. » « Merci mille fois pour votre accueil, votre joie 
et vos sourires ! On a bien mangé, bien dormi, et bien prié ! Amen.» 
« Excellente paella sous le soleil d’Espagne ! Un grand merci, 
mes Sœurs, pour tous les jeunes du diocèse de Rouen que vous avez accueillis 
sur la route de notre retour des JMJ. Merci pour votre bonne organisation.» 
Cet arrêt à Sasamón figurait dans leur carnet comme temps de 
 relecture : « comment je retourne dans ma vie quotidienne ? » Notre prière les accompagne 
pour la mise en œuvre de ce qu’ils ont reçu à Lisbonne, et nous les confions à Pierre 
Vigne qui a dû se réjouir de les voir chez-nous !                       
                                                     Les Sœurs de Burgos et Sasamón   ESPAGNE 
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  « On pourrait donner lieu de croire, à celui 

qu’on loue, que sa vertu vient de sa seule 

volonté et qu’il est par conséquent le seul 

auteur du bien qu’il fait… 
 

Comme les enfants ont besoin d’être 

encouragés à pratiquer la vertu et à fuir le  

péché, on peut les louer avec prudence afin 

que par le goût et le plaisir qu’ils prennent 

naturellement à entendre leurs louanges, cela 

les porte mieux à la pratique du bien. 
 

 D’ailleurs ils comprennent par là ce qui est 

digne de mérite et ce que Dieu aime 

davantage ! 

De plus, ceux qui entendent ces louanges sont 

aussi portés à faire comme eux. 

 

Cependant, veillez à bien 

persuader les enfants que 

Dieu est le principe de tout le 

bien que nous faisons.  

Toute sagesse vient de lui, et 

sans lui nous ne pourrions 

pas même avoir une seule de 

ces pensées qui nous font 

tendre à notre Bonheur sans 

fin. » 

 

 

 

 

L’Europe commence une 
nouvelle année scolaire et 
d’autres continents s’achemi-
nent vers les examens de fin 
d’année.  
Le texte joint est extrait du 
chapitre sur l’éducation de la 
jeunesse. Sans nul doute Pierre 
Vigne insisterait encore sur sa 
nécessité importante et 
urgente aujourd’hui, pour 
le bien des jeunes… et de 
la société actuelle ! 
 

      Sa réflexion vient 
                   à propos  
          puisqu’il s’agit 

 d’encourager les enfants et les 
jeunes, qui ont à vouloir réussir 
au mieux leur temps d’études 
et la manière de le vivre. 
 

 On peut d’ailleurs « élargir » 
ces encouragements à tout âge 
et à tout travail ou occupation ! 
Pierre Vigne souhaite nous 
porter à vivre le bien et à 
le propager autour de 
nous. Il n’est pas nécessaire 
pour cela de réaliser des actions 
extraordinaires, mais de vivre 
«bien» le quotidien en sachant 
dire souvent :  « MERCI mon 
Dieu, car de toi vient tout 
BIEN » 

 

 

  

Rgt de Vie 180 
 



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

    Le 19 septembre nous rappelle l’ordination 

sacerdotale de Pierre Vigne. 329ans ! De 

1694 à 1740 sa vie de prêtre a été pleinement 

donnée à la mission par ses prédications, ses 

mois dédiés aux villages et aux bourgs où il était envoyé ou appelé pour réveiller 

et revigorer la foi chez les « chers Chrétiens », assez abandonnés ou trop oubliés !  

        Cependant, il ne s’agissait pas, pour lui, de passer et de partir sans plus. Et 

c’est la raison pour laquelle il commença très vite à écrire pour maintenir les 

fruits des missions auprès de ceux qui pouvaient profiter de cette lecture et la 

partager avec ceux qui en étaient privés. De Boucieu sont sortis ses livres. 

                   “Dans la petite pièce qui lui sert de 

chambre, Pierre Vigne est le seul habitant de 

Boucieu à avoir une bougie allumée si tard dans 

la nuit... Il lève les yeux... Il écrit depuis un 

certain temps déjà. Cette activité fait aussi partie 

de son apostolat et souvent ses livres continuent 

l’œuvre du missionnaire, reflétant la même 

spiritualité, le même amour qui brûle tant dans 

son cœur. Les quelques moments libres laissés 

par sa vie apostolique, il les emploie à composer des livres de doctrine 

accessibles à tous, et des méditations qui ne veulent pas être une œuvre 

littéraire, mais des paroles qui éveillent l’âme. Il ne cherche rien d’autre 

que la simplicité de l’Evangile … celui qui s’intéresse profondément pour 

lui découvrira, avant tout, un homme qui a la force d’être simple et humble. 

      Puisqu’il ne veut pas parler pour parler, il ne veut pas non plus 

présumer d’une vaine éloquence. Ceux qui agissent ainsi ne lui plaisent 

guère : « Vous êtes, devant ceux qui vous écoutent, comme un air de musique doux 

et agréable, qu’on entend avec plaisir ; mais ceux qui l’écoutent ne le mettent point 

en pratique » écrit-il, avec raison, dans son livre Heures Nouvelles. 

       Après quelques minutes de réflexion il commence de nouveau une autre 

page. Il est déjà bien tard, mais il sait que c’est un service missionnaire qui 

maintient le climat de ses prédications après ses missions. »   
                                                 Extrait du livre Pierre Vigne, en chemin avec les humbles 

 

              Chaque feuillet de la « Parole de Pierre Vigne » 

nous permet de lire quelques extraits de ses livres, 

souhaitant que « pour aujourd’hui » ils nous aident aussi à 

alimenter notre foi et à en vivre au quotidien, comme le 

signale le courrier de ce mois.  

-- PAROLE DE DIEU -- 
Citée par Pierre Vigne dans le texte 

 

 Je suis la vigne ; vous, les sarments. Celui qui 

demeure en moi, et moi en lui, celui-là porte 

beaucoup de fruits ; car hors de moi vous ne 

pouvez rien faire.                            Jean.15,5 

Ce n'est pas que de nous-mêmes nous soyons 

capables de revendiquer quoi que ce soit comme 

venant de nous ; non, notre capacité vient de 

Dieu.                                            2 Cor.3,5 

Que le sage ne se glorifie pas de sa sagesse, que 

le vaillant ne se glorifie pas de sa vaillance, que 

le riche ne se glorifie pas de sa richesse ! Mais 

qui veut se glorifier, qu'il trouve sa gloire en 

ceci : avoir de l'intelligence et me connaître, car 

je suis Yahvé qui exerce la bonté, le droit et la 

justice sur la terre. Oui, c'est en cela que je me 

complais.                                  Jérémie 9,22-23 
 

Au fond                                   

il n'existe qu'un seul             

et unique problème         

sur terre.                              

Comment redonner                     

à l'humanité un sens 

spirituel,                           

comment susciter                            

une inquiétude de l'esprit.              

Il est nécessaire                          

que l'humanité soit 

irriguée par le haut                                 

et que descende sur elle                   

quelque chose                              

comme un chant grégorien.              

On ne peut plus continuer      

à vivre en ne s'occupant                           

que de frigidaires,                       

de politique,                     

de bilans budgétaires                       

et de mots croisés.                        

On ne peut plus 

progresser de la sorte. 
 

Antoine de Saint-Exupéry 

  «…sur l'arrière-fond des Ave Maria défilent les principaux épisodes de la 
vie de Jésus Christ.…ils nous mettent en communion vivante avec 
Jésus à travers le cœur de sa Mère…En même temps, nous pouvons 
rassembler dans ces dizaines du Rosaire tous les événements de notre 

                              vie individuelle ou familiale, de la vie de notre pays, de l'Église, de 
l'humanité, c'est-à-dire nos événements personnels ou ceux de notre prochain, et en 
particulier de ceux qui nous sont les plus proches, qui nous tiennent le plus à cœur. C'est 
ainsi que la simple prière du Rosaire s'écoule au rythme de la vie humaine… 

     Mystiquement, le Rosaire nous transporte auprès de Marie, dans la maison de Nazareth, 
où elle est occupée à accompagner la croissance humaine du Christ.  
Par ce biais, elle peut nous éduquer et nous modeler avec la même sollicitude, jusqu'à ce 
que le Christ soit « formé » pleinement en nous.  
…reprenez avec confiance le chapelet entre vos mains, le redécouvrant à la lumière de 
l'Écriture, en harmonie avec la liturgie, dans le cadre de votre vie quotidienne. 

                                    Jean Paul II Lettre apostolique sur le Rosaire Octobre 2002 

« Jésus, ce doux Sauveur, a honoré  

Marie sa Mère de sa lumière et l’a 

embrasée de son amour…» Pierre Vigne 
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